

ty mettre fin au Sénégal

en charge du travail.
le, «le document du Plan
n parfaite cohérence avec le
de Stratégie de Réduction de
dans sa seconde version et
ément son axe 3, consacré à
on sociale et la protection
la prévention et gestion des
catastrophes».
re de la Fonction publique, de
Travail et des Organisations
nelles a donné l'assurance
ndra toutes les dispositions
s afin que la validation poi-
document soit effective.
Stagiaire

PORT - Information communautaire Les objectifs du Cpi bientôt réalisés

Le directeur de cabinet du ministre délégué chargé du Budget, Talibouya Bèye a indiqué hier, à la cérémonie d'ouverture de la rencontre internationale sur le guichet unique, que le système d'information communautaire des acteurs portuaires est en cours de réalisation.

Par Dialigué FAYE

Le guichet unique mis en place par le gouvernement sénégalais pour faciliter les formalités relatives aux importations et aux exportations sera bientôt au complet. En effet, le système d'information communautaire des acteurs portuaires, qui en est le maillon manquant, est en cours de réalisation. L'annonce est du directeur de cabinet du ministre délégué chargé du Budget, Talibouya Bèye, qui

présidait hier, l'ouverture de la rencontre internationale sur le guichet unique qui se tient à Dakar ces deux jours. Selon M. Bèye, l'étude de diagnostic s'y rapportant, a déjà été réalisée et restituée par le consultant.

Le directeur de cabinet de Mamadou Abdoulaye Sow, rappelle qu'«à l'occasion du Conseil présidentiel sur l'investissement (Cpi), l'idée a été retenue de créer un guichet unique consolidé qui intègre outre Orbus, le guichet unique des opérations de pré-dédouanement, le système «Gaindé» pour la gestion de dédouanement, ainsi que le système d'information communautaire des acteurs portuaires». Il précise que le projet du système d'information avance à un rythme satisfaisant et entrera bientôt dans sa phase active. Selon lui, «la réalisation de cet outil permettra de consolider la dynamique de promotion des exportations et d'attraction des investissements privés par la mise en place d'un environnement des affaires de classe internationale au Sénégal». Car, «les guichets uniques dématérialisés, offrent un potentiel énorme dans la dynamique d'interopérabilité», a souligné M. Bèye, au lancement de cette rencontre internationale sur le guichet unique.

A travers cette rencontre, les pays africains visent, entre autres objectifs, de mettre en place une alliance panafricaine pour le commerce électronique.

Ibrahima Nour Eddine Diagne, administrateur général du Gie «Gaindé» 2000 a demandé : «*Mettons ensemble, nos ressources, nos expériences, nos compétences, cela nous permettra de gagner du temps pour réaliser des activités liées aux guichets uniques.*» A son avis, «*il est apparu intéressant pour les pays de se mettre ensemble, de mutualiser tous leurs efforts afin de parvenir à des résultats consistants. C'est ça l'esprit.*»

Revenant sur les objectifs de Gaindé, Ibrahima Diagne indique que le système «Gaindé 2000» avait deux principales missions, d'abord mettre en place un guichet unique et ensuite exporter le savoir faire sénégalais, deux objectifs atteints en 2004.

Aujourd'hui, «*l'objectif est de positionner le Sénégal dans les activités de normalisation internationale pour que le Sénégal soit un pays avant-gardiste en anticipant un peu sur le devenir du commerce de demain*», ajoute l'administrateur général du système de gestion des opérations de dédouanement.

Contre la pauvreté à Sédhiou Tout plus de lisibilité

**ou n'a pas mâché ses
poussière du projet de
Promer) dont l'objectif,
réduction de la pauvreté
surtout de faire passer par la
main des petites entreprises
des emplois durables**

réflexion sur cette question
de concentration.
né administrative demande
des zones de concen-
projet car, dira-t-elle, le projet
pour la région de Kolda et
département de Sédhiou et
suscité d'une zone de concen-
gravitait autour de Sakar
Dianah malary. Aujourd'hui
Sédhiou, est devenu région, il est
normal que deux autres zones
de concentration soient créées pour un
projet complet dans la nouvelle
régionale.

Le gouverneur a fustigé le fait
de perdre plus de 10 milliards à la
profit des bénéficiaires. Une forma-
son avis, n'a pas toujours de
évaluation. Sur ce chapitre, il a
critiqué les projets qui parlent trop et
qui sont de sérieux. Aussi a-t-il
blâmé les responsables du Promer
non collés aux réalités du milieu
pour consacrer l'essentiel des fonds
à des zones de populations. «*Interve-
ne le besoin se fait le plus sen-
sibiliser-t-il, fort du constat selon
lequel des positions économiques
sont où l'anacarde, la mangue
pourraient pousser au nez et à
la main du Promer.*»

C'est dans ce sens qu'il recommande
que des projets de cette nature puissent
aider les populations à régler des maux
récurrents qui menacent et compromettent
leur environnement économique.
Et de souligner : «*Il faudrait que les
efforts de l'Etat, à travers les projets,
puissent servir directement les popula-
tions. Il faut arriver à valoriser les pro-
duits agricoles et maraîchers dans le
sens de développer l'entrepreneuriat
rural, qui joue un rôle avéré dans l'éco-
nomie rurale.*»

Répondant aux plaintes des arti-
sans, qui se plaignant aussi de leur
non-implication, le Crd a recommandé
au projet de mieux organiser ces corps
de métier pour un artisanat rural plus
développé et plus profitable aux popula-
tions.

Enfin, le chef de l'exécutif régional a
fustigé le taux d'intérêt très élevé prélevé
par les structures de financement
décentralisées (Sfd). «*Il faut absolu-
ment baisser ce taux d'intérêt pour que
les promoteurs puissent gagner mieux
avec le Promer. Mieux, il faut travailler à
contourner ces voies indirectes de
financement qui rendent l'accès au cré-
dit plus difficile*», ordonna-t-il. Pour le
gouverneur, la lutte contre la pauvreté,
surtout en milieu rural, doit s'accompa-
gner de plus de pragmatisme.

Le responsable local du Promer,
interrogé sur ces observations du Crd,
dit avoir pris comme note de l'ensemble
des préoccupations soulevées, qu'il se
chargera de transmettre à sa direction,
pour voir les réponses qui pourraient
être apportées.

Correspondant

dialigué@lequotidien.sn